
Niederschrift 

(öffentlich/nicht öffentlich) 

über die Sitzung des Ortschaftsrates Thießen 

 
 Sitzungstermin: Mittwoch, 02.08.2023 
 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
 Sitzungsende: 21:20 Uhr 
 Ort, Raum: im Gemeindebüro Thießen, Alte 

Hauptstraße 25 b, 

Anwesend waren: 

 

 Ortsbürgermeister 
Herr Günther Lutze  

 

 1. stellv. Ortsbürgermeister 
Ortschaftsrat Heiko Bittner  

 

 2. stellv. Ortsbürgermeister 
Ortschaftsrat Ralph Stukowski  

 

 Ortschaftsrat 
Ortschaftsrätin Gudrun Fräßdorf  
Ortschaftsrat Uwe Schröder  
 
 
 

Es fehlte: keiner 
 
 
 
Gäste:  Herr Eric Goebel 
  Frau Gisela Krause 
  Herr Roland Krause 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Beschlussfähigkeit war gegeben:   war nicht gegeben:  
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit. Bestätigung der Tagesordnung 

 Der Ortsbürgermeister begrüßte alle anwesenden Ortschaftsräte und Gäste und 
stellte die Beschlussfähigkeit fest. Anschließend machte er auf die fristgemäße 
Einladung und öffentliche Bekanntmachung aufmerksam.  
Danach wurde die Tagesordnung einstimmig angenommen.   
 

 
      Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

5 5 0 5 0 0 

 
 

 2. Hinweis auf den § 33 KVG LSA "Mitwirkungsverbot" zu Tagesordnungs-
punkten dieser Sitzung 

 Der Ortsbürgermeister verwies auf die Verfahrensweise zum Mitwirkungsverbot 
gem. § 33 KVG LSA zu Tagesordnungspunkten dieser Sitzung.    
 

  
 3. Bestätigung der Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates vom 

10.05.2023 
 ORin Fräßdorf fragte nach, ob das angestrebte Gespräch mit der Stadt Dessau-

Roßlau betreffs Windenergie stattgefunden hat.  
Der OBM erklärte, dass am 28. Juni mit Vertretern der Stadt Dessau-Roßlau ver-
handelt wurde. Es gibt aber noch keine Rückantwort auf die von unserer Seite 
vorgetragenen Probleme und Bedenken. 
 
OR Schröder bemängelte nach wie vor den unerledigten Heckenschnitt am „TI-
WAT“ Grundstück. 
Der OBM wird nochmals mit dem Eigentümer sprechen. 
 
Ohne Änderungen wurde die Niederschrift bestätigt.  
 

 
      Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

5 5 0 5 0 0 

 
 

 4. Teilnahme am Förderprogramm „Aktive Regionalentwicklung“ der Gemein-
de Wiesenburg/Mark 
Vorlage: COS-BV-437/2023 

 Der OBM verweist hier noch einmal auf die Präsentation des Förderprogramms 
durch den Wiesenburger Bürgermeister M. Beckendorf auf der letzten Ortschafts-
ratssitzung.  
OR Bittner und OR Schröder blicken mit viel Skepsis auf die Verwirklichung der 
angestrebten Ziele. In der letzten Ortschaftsratssitzung wurde wegen noch zu 
klärender Grundstücksfragen die Beschlussvoralge zurückgestellt. 
Die betreffenden Grundstücke sind im Einzelnen: 
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- das Sozialgebäude des Landgutes Thießen 
- die Geschosswohnbausubstanz in der Kreisstraße 
- die ehemalige Stallanlage am Bahndamm 
- die angedachte Quartiersentwicklung entlang RE 7 Ortslage 

 
Der OBM und ORin Fräßdorf plädierten dafür, diese Chance unbedingt zu nut-
zen, auch wenn die Aussicht auf die Wiederbelebung des RE /-Haltepunktes 
doch relativ gering ist.   
 

 
      Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

5 5 0 3 2 0 

 
 

 5. Einwohnerfragestunde (Zeitlimit 60 min.) 
  

- Herr Göbel fragte nach, wann er eine Antwort auf seine schriftliche Anfrage 
betreffs Verfahrensweise und Kosten der Thießener Ortseingangstafel aus 
Richtung Luko bekomme.  
Der OBM hatte zum damaligen Zeitpunkt die Unterlagen aus dem Briefkas-
ten an die Verwaltung weitergeleitet und ist davon ausgegangen, dass eine 
Bearbeitung der Anfrage erfolgt ist. Er wird diesbezüglich noch einmal Kon-
takt mit der Verwaltung aufnehmen. 
 

- Herr Göbel und Ehepaar Krause wollten konkrete Informationen zum Wind-
energieausbau haben und brachten ihre große Sorge wegen der zu erwar-
tenden Geräuschimmissionen an ihren Wohnstandort in Thießen zum Aus-
druck. 
Der OBM und der Ortschaftsrat versuchten mit den derzeit zur Verfügung 
stehenden Informationen bestmöglich die aktuelle Situation darzustellen. Auf 
einer Bürgermeisterberatung im Dezember 2022, zu der auch Frau Schilling 
als Vertreterin der Regionalen Planungsgemeinschaft Anhalt Bitterfeld-
Wittenberg eingeladen war, hat der OBM die Position des Ortschaftsrates 
Thießen zur weiteren Ausweisung von Vorranggebieten dargelegt. Thie-
ßen/Luko ist bereits seit ca. 7 Jahren Standort von 12 Windenergieanlagen 
mit einer Höhe von 180 m und deshalb kann man wohl sehr gut einschätzen, 
was eine Ausweisung von Vorranggebieten im Westen von Thießen mit noch 
größeren Anlagen für den Wohnstandort bedeutet. Diese Argumentation fand 
im weiteren Planungsverfahren bedauerlicherweise keine Berücksichtigung. 
Am 9.8.2023 findet im DGH eine nicht öffentliche Beratung mit dem Bürger-
meister, dem Ortsbürgermeister, dem Ortschaftsrat und der Bürgerinitiative 
Thießen statt, um über die zukünftige Vorgehensweise in dieser Angelegen-
heit zu beraten.  
Zur Information der Bürger wird es eine Einwohnerversammlung geben.  

  
 6. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 
 - Der OBM informierte darüber, dass die Baumaßnahme naturnahe Gewäs-

serentwicklung (Fischaufsteiganlage) am Kupferhammer und am Forellenhof 
sich um ca. 1 Monat verschiebt (vom 1. August  1. September). 

- Der Minister für Wirtschaft – Tourismus – Landwirtschaft und Forsten von 
Sachsen-Anhalt, Herr Sven Schulze, besuchte am 21.7. den Forellenhof auf 
seiner Sommertour. Herr Ehrmann hat bei dieser Gelegenheit nochmals die 
Problematik RE 7-Haltepunkt angesprochen. 
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- OR Schröder fragte nach, wie der Bearbeitungsstand beim Projekt Wohn-
block Kreisstraße Nr. 1 – 4 (REAL-Bau) ist. 
Der OBM wird sich erkundigen. 

- Der Ortschaftsrat fragte nach, wann die vorjährigen Kleinprojekte in diesem 
Jahr realisiert werden: 

 Entwässerungsmulde Mönchholz – Einfahrt Schneidewind/Ryl  

 Absenkung Bord Gehweg an der FFW 

 Absenkung der Einfahrt Dr. Schering, Alte Hauptstraße 
 
Nachdem es keine weiteren Anfragen und Mitteilungen gab, beendete der Orts-
bürgermeister den öffentlichen Teil der Sitzung.         

  

Nicht öffentlicher Teil 

 
 1. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 
  

Da es keine Anfragen, Anregungen und Mitteilungen gab, beendete der Ortsbür-
germeister den nicht öffentlichen Teil der Sitzung, stellte die Öffentlichkeit wieder 
her und schloss die Sitzung.   

  
 
Coswig (Anhalt), den 29.08.2023 
 
 
 
 
G. Lutze 
Ortsbürgermeister 
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